



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar

Buenos Aires, Argentina

AL SALVAR A GRECIA, ALEMANIA SE SALVA A SÍ MISMA Y LA ZONA EURO

03/08/2011

La Voz de Rusia

Tomada de *La Voz de Rusia*¹



En Europa se despliega el segundo acto del drama griego. El primero se cerró con el otorgamiento a esta nación créditos por muchos millardos para evitar un colapso financiero en el que Grecia no pudiera pagar letras de cambio y se convirtiera en insolvente.

El segundo acto supone la entrega de una nueva porción de medios, también una cuantía grande, acorde con el paquete de medidas de estabilización, recientemente aprobado en la cumbre de

¹ <http://spanish.ruvr.ru/2011/08/03/54148217.html>

la UE, comunica Ruslán Grinberg, director del Instituto de Economía de la Academia de Ciencias de Rusia.

- Se trata de mucho dinero: 109 millardos de euros. Y todo esto se hace para parar el pánico. Ellos deben pagar su deuda y ellos las pagarán con este dinero. Condonar la deuda es la solución extrema, caso de que el prestatario resulte un insolvente completo. En cualquier caso es una crisis grave. Por el momento hay que tranquilizar a los especuladores financieros: baja el tipo de interés sobre los empréstitos tomados por los griegos para que no jueguen a la baja. Y aquí habrá que gastar dinero...

Justo así, considera el experto, es posible evitar el derrumbe de títulos de valor. Entonces Grecia podrá tomar prestado según tasas europeas más del 3 o 4%. Las potencias rectoras europeas ni siquiera se permiten pensar en la insolvencia griega. A propósito, los bancos alemanes, más aún los franceses, son los mayores adquirentes de títulos de valor griegos. Por otro lado, los propios griegos han de mostrar que puedan apretar los cinturones y dejar de vivir por encima de los medios de que disponen, opina el experto.

- Grecia debe mejorar sus índices económicos, en primer lugar el déficit presupuestario. Pero ellos han hecho mucho para ello, por lo que miro con optimismo al futuro. Es cierto que no estoy seguro que alcancen pronto al denominado criterio de Maastricht: el déficit presupuestario del 3% respecto al producto interno bruto. Pero andan en dirección correcta. A fin de mejorar el presupuesto se puede realizar privatizaciones, es una posición muy justa. Todos esperan cierto incremento de la productividad del trabajo en Grecia. Esta historia me parece ridícula. En Grecia existe otra estructura de la economía, otra mentalidad y, en general, allí hace calor.

¿Por qué es peligrosa la variante del colapso griego? Así, lisa y llanamente, puede ser sepultada la gran ilusión europea de crear una Europa unida, con una economía integrada unida y con la fuerte divisa euro que compita exitosamente con el dólar. Este sueño se ha hecho ya realidad, pero las economías muy disímiles se unieron en un todo y la existencia de la zona euro peligró. Sin embargo, todos están interesados en estabilizar la zona euro y por lo tanto todos la salvan, destaca Ruslán Grinberg.

- En esto pierde toda Europa, es muy importante. Y Alemania pierde porque una economía fuerte necesita un espacio económico único. A decir verdad, una economía pequeña y débil también lo necesita pero menos, la fuerte más. Pues es una gran ventaja. Los contribuyentes alemanes miran superficialmente y tienen razón. No quieren sostener a alguien. Pero, por otro lado, están obligados a sostener a quienes adquieren sus mercancías. Al salvar a Grecia, Alemania se salva a sí misma.

Testimonio de su interés en un final feliz del drama griego es el hecho de que recientemente el titular de Economía de Alemania haya reunido a una conferencia especial a representantes de compañías privadas, inversores potenciales, para discutir cómo reestructurar la economía griega. De suerte que Alemania, como nadie otro, está interesada en el éxito de Grecia, porque es la donante fundamental. Tiene suficientes fuerzas para llevar a efecto el "proyecto griego". Y si mañana, al improviso, sobreviene otra crisis, acudirá al auxilio otra vez, puntualiza el experto.

- Nadie, por lo menos entre los políticos y expertos graves, plantea la tarea de llevar a cabo cierto desplomo griego, de su salida de la zona euro, del rescate de la dracma. Esto no es serio.

En lo que atañe a Rusia, ella igualmente está interesada en conservar la estabilidad de la zona euro, apunta Ruslán Grinberg.

- Rusia en sus reservas internacionales tiene dólares (casi la mitad) y euros. Y Rusia está interesada en su estabilidad, igual que el mundo entero.

Pero la cuestión reside en que los problemas financieros de Grecia son apenas la cima del iceberg. Le siguen Irlanda, Islandia y Portugal. Adelante, aún más: España y la tercera economía del mundo: Italia. En otras palabras, sobre la mitad de Europa pende la espada de Damocles de una catástrofe económica. Todavía más, muchos expertos aluden ya a los problemas de Francia. Este sería un grave golpe a Alemania que se queda una, sola, por todos. Y los expertos no se atreven a intuir si resultan suficientes los recursos de Berlín para dar solución a todos estos problemas.